

La Prevención es lo primero

- El domingo celebramos el Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo.
- Denunciamos los graves sucesos que están provocando un auténtico “cambio climático” en la Prevención de Riesgos Laborales en los últimos años en Endesa.
- Dos accidentes con consecuencias mortales en España y uno en Italia en los últimos 365 días deberían servir a la empresa para reflexionar.

El Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo de 2024 se conmemorará el próximo domingo, 28 de abril, teniendo como tema principal las **repercusiones del cambio climático** en la seguridad y la salud en el trabajo. Por ello, queremos poner en el foco lo acontecido en este último año, que no es más que la evolución y consecuencias de lo acaecido en los años anteriores. Por expresararlo así, es nuestro *cambio climático* en materia de prevención:

- Problemas de los delegados de Prevención para **ejercer sus derechos y facultades** y tener la capacidad de desarrollar los mismos.
- Pretensión de la dirección de convertir los Comités de Seguridad en **meras reuniones telemáticas, reducir a la mínima expresión** el número de delegados de prevención y simplemente cumplir con el número de reuniones y levantar acta.
- **Anteponer criterios organizativos** a los normativos en materia de prevención y, si una norma no se puede cumplir por falta de personal, se modifica la norma y listos.
- **Reducir la prevención en origen**, falta de mantenimiento y compra de materiales low-cost.
- **No implantar medidas reales y eficaces** ante los riesgos psicosociales.
- En algunas líneas de negocio **retrasos, faltas y desorganización** en la entrega de los EPIs necesarios para ejercer nuestras funciones.
- La **dualidad y dependencia** en ciertas áreas entre la estructura HSE (seguridad y salud de la línea de negocio) y SPM (Servicio de Prevención Mancomunado), que han comportado interferencias y conflicto de intereses.
- **Externalización** de actividades propias del negocio vinculadas directamente a la seguridad.

Estos últimos 365 días han sido bastante complicados en Endesa y Enel en lo que se refiere a materia de prevención en Endesa. Por desgracia, hemos tenido **dos accidentes mortales en Endesa y uno en Italia**, además de varios accidentes graves.

Es por ello que solicitamos a la dirección de la empresa y a las líneas de negocio que reflexionen y que vean la **Prevención desde un punto de vista colaborativo**. Los delegados de Prevención y los Comités de Seguridad somos una **parte esencial** de la prevención, estamos todos en el mismo barco. Remando juntos llegaremos más lejos con más seguridad.



Prioridad

No podemos pretender que la prevención en nuestra empresa sean solo campañas en la web, lemas, jornadas, etc. La Prevención (preparación y disposición que se hace anticipadamente para evitar un riesgo o ejecutar algo), es **conocer y estar en los trabajos, en las instalaciones, realizarlos con los medios humanos y materiales necesarios, con participación y consulta de las personas trabajadoras** a través de los Comités de Seguridad y Salud y de la Comisión de Participación.

No perdamos lo que conjuntamente hemos construido en los últimos 25 años. Hemos sido líderes en materia de prevención de riesgos laborales en las empresas del sector. Sigamos siéndolo.

El cambio climático global sabemos que afecta de manera negativa al desarrollo de nuestra actividad laboral (aumento de temperaturas, ausencia de lluvias, grandes tormentas, etc.). Para paliar dicha realidad hay que buscar soluciones globales que a veces se escapan de nuestras posibilidades, pero para paliar el *cambio climático* en la seguridad y la salud en el trabajo en Endesa aún estamos a tiempo.

Para CCOO y SIE la salud y la seguridad en el trabajo es una **línea prioritaria** de nuestra labor sindical, tal y como demuestran día a día, en los centros de trabajo, nuestros principales valedores: las delegadas y delegados de prevención.

Madrid, a 26 de abril de 2024